

10

# CHÊNE

*Quercus Palustris*

 2017

Le chêne est à juste titre appelé le roi de la forêt. Pour les peuples celtiques et germaniques, c'était un arbre sacré : la sagesse du druide était aussi solide qu'un chêne. En raison de sa profonde racine pivotante, le chêne agit comme un paratonnerre naturel (et donc l'arbre des dieux suprêmes). Il peut vivre jusqu'à mille ans et, pendant et après sa vie, abrite un nombre considérable d'animaux, d'insectes, de champignons et de mousses. Il en est aussi dépendant : sans le geai et l'écureuil, ses glands ne seraient pas propagés au loin. Au Moyen Âge, ces mêmes glands étaient la principale nourriture des porcs. Pour les humains comme pour les chevaux, ils sont par contre toxiques en raison de leur forte teneur en tanin, substance très utile pour le tannage du cuir. On peut aussi faire de ces glands une sorte de café. Le bois de chêne devient au fil des ans aussi dur que du fer. Il est très recherché pour les charpentes et la construction des bateaux. Au temps des galions, pas moins de 3700 chênes étaient abattus pour la réalisation d'un seul navire de guerre. Il existe toutes sortes de chênes : celui-ci est un chêne des marais, ni un chêne-liège, donc, ni (dommage !) un chêne truffier.



[www.josvertelt.nl](http://www.josvertelt.nl)



Ook in andere talen



Also in other languages



Ankaŭ en aliaj lingvoj

